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ACTA NQ. 23 ~ 

REUNIÃO ORDINARIA DE 12-6-1981 

Aos doze dias do m~s de Junho do ano de mil novecentos e oi

tenta e um, nesta cidade de Aveiro, Edifício dos Paços do Concelho e Sala 

da s Reuniões da Cimara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma CAmara, 

s ob a Presid~ncia do Presidente Sr. Dr. Jos~ GirAo Pereira e com a pre

enç a dos Vereadores D. Zulmira Eneida de Sousa Silva e Cristo Barreto 

Cerqueira , EngQ••Manuel Ferreira da Cruz Tavares e Jos~ Arm~nio Sequei

ra Pereira, Ant6nio Rodrigues Garc&s, Eng Q• T~cnico Luís Vitor de ~eve

do F~lix e Dr. Nelson Martins da Mota. 

Declarada aberta a reuniAo e tendo previamente sido distri

buído por todos os membros o respectivo texto, foi dispensada a leitura 

da acta, de acordo com a disposiç~o legal que permite tal procedimento. 

BALANCETES: - Presente o balancete da Clmara Municipal, 

respeitante ao dia de ontem, que apresenta um saldo de vinte e cinco mi

Lhõe s quinhentos cinquenta e um mil - s.etecentos e treze escudos e vinte 

centavos em dinheiro e dez milh~es cento e oito mil trezentos quarenta 

e nove escudos e cinquenta centavos, em documentos de despesa. 

TURISMO: - Pelo Sr. Presidente do Turismo toram apresen

tados os seguintes assuntos: 

Aveiro e Ciudad Rodrigo - Irmanaç4o: - No seguimento da 

deliberaçAo tomada na reunião ordinária de 19 de Maio, óltime, o Verea

dor Sr. Garc~5 deu conhecimento de um ofício vindo de Ciudad Rodrigo, 

segundo o qual importa em cerca de qÚ&r&tlta mil pesetas o transporte do 

grupo de dança que se desloca a esta cidade aquando das Festas da Ria. 

Foi deliberado, por unanimidade, concordar e, ainda, que seja esta CA

mara Municipal a suportar as despesas de alojamento dos componentes da

quele grupo. 

Comissão de Culto da Capela do Senhor das Barrocas: - Con

tinuando no uso da palavra, o Vereador Sr. Garc~s informou a Clmara de 
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que o encontro Leiria-Barrocas, no ano em curso, terá lugar no dia 13 do 

pr6ximo mês de Setembro. 

Aveiro e Viseu - Relaç~es de Amizade: - O Sr. Presidente 

comunicou ainda que os pr6ximos dias 5 e 6 de Setembro ser40 dedicados 

a Aveiro, aquando da realizaç40 da Feira de S. Mateus em Viseu. 

AUTOS DE VISTORIA E MEDIÇÃO DE TRABALHOS: - Presentes e 

apreciados os seguintes autos de vistoria e medã ç ão de trabalhos, os 

quais, por unanimidade, foi deliberado autorizar o respectivo pagament.: 

- 3a • situaç.o da obra "Construç40 da Escola de Azurva fl , 

adjudicada a Jos~ Tavares de Almeida, da quantia total de seiscentos e 

s e s s e nt a e sete mil e quinhentos escudos; 

- la. situaçAo da obra "Saneamento na Rua da Brejeira, em 

S. Bernardo~ adjudicada à Casa Lameiro, da quantia total de trezentos 

e quarenta e um mil duzentos e setenta e cinco escudos. 

LICENÇAS DE LOTEAMENTOz - Presentes vários processos de 

loteamento acerca dos quais foram tomadas as seguintes deliberaç~es: 

- NQ. 482/70, de Maria de Lurdes Pereira Carvalheiro, a 

apresentar exposiçAo pedindo a revis.o do processo de loteamento de um 

terreno aito na freguesia de Oliveirinha, do concelho de Aveiro. Foi de

liberado, por unanimidade, face à informação prestada pelos Serviços de 

Urbanização e Obras, que aqui se dá como transcrita, deferir a pretenslo 

formulada. 

- NQ. 203/81, de Filomena da Silva Pina e outros, a reque

rerem o loteamento de um terreno aito no lugar e freguesia de S. Jacin

to do concelho de Aveiro. 

Foi deliberado, por unanimidade, nos termos dasinformaç5es 

prestadas, constantes do respectivo processo e que aqui se dão como trans

critas, indeferir o 

NQ. 216/79, de Adão Barbosa e outros a requererem a revi

s40 do despacho que recaiu sobre o processo de loteament. de um terreno 

sito no lugar de Verdemilbo, da freguesia de Aradas, deste concelho. 

Lida a informaçAo prestada pelos Serviços de Urbanizaç40 

e Obras, que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por unanimida

de, mandar proceder de acordo com o solicitado. 
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TRtNSITO: - Por proposta do Sr. Garc~s foi deliberado, por 

unanimidade, mandar colocar pilares de cimento junto ao Rossio, de forma 

a impedir que o trAnsito atravesse aquele Largo. 

SENHAS: - A C4mara deliberou, por unanimidade, mandar pro

ce der à emisslo dos seguintes recibos modelo II-A: Mercado Manuel Firmi

no - Entrada de Volumes, Série A - 10.000 recibos da taxa de 1$50, na 

côr branca e Jardins - Aluguer de Botes, Série A - 20.000 recibos da ta

20$00,xa de na c8r azul. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - PROVIMENTO DE LUGARES: - Ap6s de

morada troca de impress6es acerca das novas normas legais que regulamen

t am a matéria, no que diz respeito ao ingresso e acesso nas respectivas 

carreiras, segundo as quais ~ princípio legalmente assente que tanto pa

ra ingresso como para acesso em quaisquer lugares ter! de haver obriga

toriamente sujeiç40 a provas e m~todos de selecç40, Considerando, no en

tanto, que aquelas provas e m~todos de selecç40 t&m de ser objecto de di

ploma regulamentar o qual, at~ à presente data, ainda n40 foi publicado; 

Considerando que tal situaç~o n40 pode obstar a que se promovam os actos 

necessArioB a~* provimento_, sob pena de tal situação acarretar prejuízos 

incalcul~veis, tanto para a Administraç~o como para os pr6prios Trabalha

dores, o que ~ mister evitar, foi deliberado, por unanimidade, face à si

tuação apontada, prover nos lugares vagos, a seguir indicados, os traba

lhadores já ao serviço do Município, na modalidade de contratados a pra

zo, os quais, no exercício das respectivas funçôes e segundo informação 

dos respectivos encarregados, deram mostras de aptid40 profissional e ze

lo pelo serviço, circunstânciás que os concursos e provas de selecçlo se 

destinam a atingir o que nas situaç6es ora contempladas foi tamb~m veri

ficado: A - INGRESSO NO QUADRO - Higiene e limpeza - Cantoneiro de lim

peza de 2 a• classe - Jos~ Correia Marcelino~ Manuel Castro da Costa e An
t6nio Abel Coelho; Servente - Alcina da Conceiçlo Lamelas , da Silva e 

llio Rodrigues Lopes.Obras - Cantoneiro de 2a. classe - Augusto de Jesus 

Serralheiro, Ant6nio Manuel Sequeira Claro, Joaquim Armando Moreira da 

Silva, Ant6nio de Oliveira Morais, Domingos de Sousa Cerqueira, Ant6nio 

de Almeida Clemente, Humberto Oliveira da Silva e Jos~ Joio do Carmo 

Proença. Ajudante de Serralheiro - Miguel Ant6nio Marques Henriques. Aju

dante de electricista - Am&rico de Jesus Fonseaa. Pintor de 3a • classe 

- Ant6nio Fernando da Costa Marques. Servente - Hilário Castro da Costa, 

Ant6nio Neves da Rooha, Henrique dos Santos Escaldaferros, Jos~ Joaquim 
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Nunes, Manuel Ars~lio dos Santos, Manuel Nogueira Souto e Manuel da Silva. 

Jardins - Ajudante de Jar~ineiro - Ant6nio Ferreira de Matos. B - ACESSO 

NO QUADRO - Tendo em vista as informaç~es prestadas pelos respectivo. en

carregados, que aqui se dão como transcritas, segundo as quais os traba

lhadores adiante mencionados têm exercido com m~rito e assiduidade as 

respectivas funç~es; Considerando que os titulares dos respectivos oar

gos'merecem, assim, a promoç~o, foi deliberado, por unanimidade, consi

derando que para os respectivos casos estA prejudicado o concurso que, 

ainda por n§o regulamentado, n~o pode efectuar-se estando, tamb~m, pre

judic a do dadas as características específicas dos titulares dos lugares, 

prover n o s c arg o s . recl!intemênte ~~ riadd s~ e ".a"diante indloátidS ", <os . seguint4s 

trabalhadores: Arminda da Silva Ferreira - costureira de la. classe; 

Francisco Ferreira de Carvalho - serralheire civil principal; Inocêncio 

Ribeiro Gaspar - serralheiro mecinico principalj Jos~ Maria Ricarte - As

faltador de la. classej Jos~ Ant6nie Luís Ferreira - Asfaltador de 2 a• 

classe; Ant6nio da Silva Me14e - Trolha principal; Helder Rodrigues La

meire - Trolha de 2 a• classe i Manuel Redrigues de Mates - trelha de 2a. 

classe; David Gençalves Murais - Pedreire principal e Maria de Fitima 

Martins Monteire - Jardineira de 3a • classe. 

Todas as precedentes deliberaç6es tiveram, nos termos le

gais, e escrutíneo secrete como ferma de votaçAe. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - CRIAÇÃO DE LUGARES: - Por prepes

ta d. Sr. Presidente e face às exigências dos serviços, fei deliberade, 

por unanimidade, criar .s seguintes lugares: 1 Fiel de Armaz~m ~e la. 

classe; 1 tratador-apanhad.r de animais de 2 a• classe; 4 met.ristas de 

pesacl.s de 2 a• classe; 10 serventes de ~bras; 5 canteneiros de limpeza 

de 2 a• classe; 4 serventes de Higiene e Limpezai 1 capataz de Higiene e 

Limpeza; 1 encarregado de ~brasi 2 calceteiros de 3 a• classe; 1 capataz 

de jardins e 8 ajudantes de jarnineiro. 

Foi ainda deliberado, tamb~m por unanimi~ade, levar o as

sunto à censideraç4. da pr'xima Assembleia Municipal. 

IDEM - APLICAÇÃO DO DECRETO-LEI NO. 466/79: - Face ae teu~ 

do efício nQ. 301725, de 31 de Ma r ç0, ~ltim., da DirecçAo-Geral da Acçl. 

Regional e Local, que aqui se dá como transcrite, foi deliberade 9 por 

unanimidade, autorizar Q pagamento de rectroactivQs à Adjunto de Tesou

\.	 reiro de la. classe, ANA MARIA DOS REIS FREIRE, a partir de 1 de Julho de 

1979. 
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OCUPAÇÃO DA VIA pnBLICA: - Presente e ap~iado um requeri

mento de Albino Lopes Reis, comerciante, a pedir autorizaç~o para implan

taçle de um quiosque para venda de jornais, revistas, valores seladee e 

gelades junto à entrada do Conservat6rio Regional de Aveire Caleuste Gul

benkian e Hospital Distrital. 

Ap6s troca de impress~e6, foi deliberado, por unanimidade, 

solicitar informaçAa sobre o assunto, à Universidade e às competentes 

Entidades Escolares. 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇÃO DE FLOREIRAS: - Em sequência da 

deliberaçAe toma da na reuni40 ordinária de 19 de Maio, últime, que adju

dicou 100 Floreiras à Pavicentro, foi presente o desenhe para elaboraçle 

das mesmas, o qual foi aprovado, por unanimidade. 

IDEM - AQUISIÇÃO DE REBOQUES: - No seguimento da delibera

ção tomada na reunião ordinária de 5 do mês em curse, foi novamente pre

sente o processo respeitante ao fornecimento de reboques para o transpor

te de pessoas para a Praia de S. Jacinto, tendo sido deliberado, ap6s 

troca de impres8~es e face à informação prestada pelos Serviços de Urba

nizaç40 e Obras, que aqui se dá como transcrita, adquirir dois reboques 

a Herculano - Alfaias Agrícolas, ao preço unitário de duzentos e dez mil 

escudos, nos termos e condiç~es constantes da respectiva propostao 

Mais foi deliberado, tamb~m por unanimidade, que o paga

mento dos referidos reboques seja feito por esta Autarquia, a qual será 

reembolsada com o produto da respectiva exploraç~o. 

IDEM - AQUISIÇÃO DE UM TRACTOR: - Foi tamb&m deliberado, 

por unanimidade, pedir propostas para o fornecimento de um tractor, des

tinado a puxar 05 reboques para transporte de pessoas em S. Jacinto. 

IDEM - AQUISIÇÃO DE UMA CENTRAL TELEFONICA: - Em sequ~ncia 

da deliberaç~o tomada na reunilo ordinária de 24 de Novembro do ano fin

do, que adjudicou à Firma SONSEG, o fornecimento de uma Central Telef6

nica, o Sr. Presidente informou das dificuldades surgidas na colocaçlo 

da referida Central, dado nlo haver autorizaçlo governamental e comuni

cou que a Firma se prop~e instalar, em subs~!tuiç~o daquela, uma outra 

mecânica que importará em cerca de seiscentos contos. 

Ap6s troca de impress~es, foi deliberado, por unanimidade, 

concordar com aquela instalaç~o, sendo depois feito o necessário acerto 

de contas, logo que seja possível montar a electrónica. 



Mais foi deliberado, tamb'm por 

deres ao Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar no 

respectivo contrato. 

SERVIÇOS MUNICIPALIZADOS - CONTRATOS: - Foi deliberado, 

por unanimidade, conferir poderes ao Sr. Presidente, ou a quem suas ve

zes fizer, para outorgar no contrato a celebrar com a Firma Francisco 

de Oliveira Garcia, Ld a., respeitante ao fornecimento de energia el'c

trica em média tens~o. 

AQUISIÇÃO DE BENS: - Foi deliberado, por unanimidade, 

rectificar a deliberaçlo tornada na reuni40 ordinária de 27 de Fevereiro, 

último, porquanto os terrenos adquiridos a Joaquim Miranda e Manuel Bar

bosa, sitos na P6voa do Paço e indicados com as áreas de dois mil cento 

cinquenta e tr~s virgula quarenta e mil novecemos oitenta e quatro vir

gula cinquenta metros quadrados, têm, efectivamente, as áreas de dois mil 

quatrocentos e trinta e cinco e dois mil duzentos e sessenta e nove me

tros quadrados, respectivamente. 

Mais foi deliberado, tamb'm por unanimidade, conferir po

deres ao Sr. Presidente ou a quem suas vezes fizer, para outorgar no 

respectivo contrato. 

ALIENAÇÃO DE BENS - ZONA A POENTE DA AVENIDA 25 DE ABRIL: 

- A Câmara tomou conhecimento de um requerimento de Angelino Matias Bri

tes e Serafim Matias Brites, adquirentes do lote nQ. 9 do Sector M da 

Zona a Poente da Avenida 25 de Abril, a solicitarem autorizaçlo para 

vender a Joaquim da Rocha Creoulo, uma terça parte do direito que t~m 

sobre o mesmo lote. 

Lida a informaçlo prestada pela Secretaria, que aqui se 

dá como transcrita, foi deliberado, por unanimidade, deferir o pedido 

formulado. 

IDEM - AREIAS DE VILAR: - Em seguimento da deliberaç40 

tomada na reuni40 ordinária de 19 de Maio, último, foi novamente presen

te o requerimento de Manuel da Costa Campina; adquirente de um lote de 

terreno naquela zona, a solicitar autorização para poder vender o refe

rido lote e, em caso negativo, a prorrogaç40 do prazo para início da 

construç40, por mais 6 meses. 

Ap6a troca de impressões foi deliberad0 9 por unanimidade, 

encarregar o Sr. Eng Q• Maçarico de juntar planta do lote contíguo e re

meter o processo ao Gabinete de Urbanização para informaç~o. 
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ALIENAÇÃO DE BENS - CAVES DO EDIFICIO I DO NOCLEO HABITA

CIONAL DA QUINTA DO CANHA: - A Câmara tomou conhecimento de um requeri

mento subscrito por Ant6nio Alberto Marques Vieira, adquirente da frac

ção I do Bloco II daquele Edifício, a pedir autorizaçâo para vender a 

referida fracçâo ao Sr. Ant6nio Maia Ferreira, adquirente da fracçAo 

contígua. 

Lida a informaçAo prestada pela Secretaria, que aqui se 

d' como transcrita, foi deliberado, por unanimidade, deferir o pedido 

formulado. 

INDEMNIZAÇOES: - Face à participaç40 apresentada, que 

aqui se di como transcrita, foi deliberado, por unanimidade, autorizar 

o pagamento da quantia total de cento e sessenta e dois mil quinhentos 

e vinte escudos a vários propriet!rios de terrenos sitos na Zona Indus

t ria l , afectados pelo alargamento da Hua Sul, devendo, para o efeito, 

cada um dos indemnizados, passar uma declaração de venda. 

Face à informaç40 prestada pelo Sr. Eng O• Maçarico, foi 

tamb~m deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamento de cento e 

dezanove mil e quinhentos escudos a Jo~o Dias de Morais, respeitante a 

quatrocentos e setenta e oito metros quadrados de terreno cedidos para 

a construçAo de uma praceta no Cad ão , com a condd çãe de os lotes que fu

turamente venham a beneficiar daquela construç40 ficarem sujeitos ao 

pagamento de taxa de urbanizaçlo. 

COZINHA ECONOMICA: - Em sequ~ncia da deliberaçlo tomada 

na reunilo ordinária de 19 de Maio, ~ltimo e face ao ofício nO. 83/81, 
de 8 do m~s em curso, da Associaçlo de Desportos de Aveiro, que aqui 

se dá como transcrito, foi deliberado, por unanimidade, considerar pa

gas as refeiç~es servidas na Cozinha Econ6mica aos participantes na Fa

se Final do Campeonato Nacional de Andebol de Sete Feminino, realizado 

nos dias 22, 23 e 24 do m~s de MaiO, findo. 

PERMUTA DE BENS: - Ap6s troca de impress~es foi delibe

rado, por unanimidade, autorizar que o Sr. Presidente inicie negocia

ç~es com vista à permuta de um lote de terreno para construçAo na Zona 

a Poente da Avenida 25 de Abril, por outro com a área de cerca de qua

renta mil metros quadrados, na Zona Industrial. 
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SUBsIDIOS - CO~NIAS BALNEARES: - Ap6s troca de impress~es 

e face aos pedidos apresentados, foi deliberado, por unanimidade, conce

der um subsídio de 150 10 0 a cada uma das crianças que frequentem as co16

nias balneares. ,. 
A Cimara tomou conhecimento de uma carta do Centro Social 

de Esgueira, que aqui se dá como transcrita, a solicitar que através dos 

Serviços Municipalizados seja facultado transporte às crianças que ~o 

ano em curse v~o frequentar a Co16nia Balnear, uma ve~ que as Empresas 

de Camionagem partic~ est~~_totalmente impossibilitadas de o~ares fazer, 

por terem jã outros compromissos. Depois de troca de impress~~s, foi de

liberado , por unanimidade, ~utorizar a título muito excepcional, devendo 

o respectivo horArio e preço ser estabelecido pelos Serviços Municipaliza

dos. 

URBANIZAÇÃO DE SA-BARROCAS: - Foi presente. apreciado o 

Plano Parcial da zona em causa, elaborado pelos Serviços de Urbanizaçlo 

e Obras deste Município. Depois de longa discussão, foi deliberado, por 

unanimidade, aprovar, em princípio, aquele Plano, devendo os mesmos Ser

viços, em relaç~o ao esquema viário e c~rceas, reformularem o respectivo 

estudo. 

ASSOCIAÇÃO DE FUTEBOL DE AVEIRO: - Por proposta do Verea

dor Sr. Eng Q • F~lix, a C&mara deliberou, por unanimidade, exarar em 

acta um voto de regozijo pelo facto de a Associaç§o de Futebol de Avei

ro ter ganho o Torneio de Futebol de Iniciados Interassociaç~es Nacio

nais, realizado no passado Domingo em Lisboa e, ainda, dar conhecimento 

da presente deliberação àquela Associação. 

DESLOCAÇÃO A VENEZUELA: - O Sr. Presidente prestou porme

norizadas informaç6es acerca da forma como decorreu a recente viagem que 

fez à Venezuela e dos v!rios contactos havidos, em especial com os Emi

grantes e comunicou que os mesmos est§o muito interessados em investir 

na nossa Begi~o, para o que solicitam que sejam por n6s apresentados 

planos de investimento. 

O Sro Presidente comunicou, ainda, que para o efeito, so

licitam que seja feita uma nova deslooaçlo àquele País no pr6ximo mês 

de Outubro. 

Por proposta do Sr. Presidente, foi deliberado, por unani

midade, que os Serviços desta Câmara, durante 06 meses de Verio, prestem 

um maior apoio aos emigrantes que aqui se desloquem, nomeadamente e em 

especial no andamento dos processos de obras. 



ARRUAMENTOS - TAPETE BETUMINOSO: - Face às propostas apre

sentadas e a informaçlo prestada pelos Serviços de Urbanizaçlo e Obras, 

foi deliberado, por unanimidade, adjudicar à Firma NIASSA/IBlRICA - Cons

Lda.,trutores, do Porto; a colocação de tapete betuminoso em alguns ar

r uament os da cidade, ao preço de trezentos e trinta e um escudos e cin

quenta centavos o metro quadrado, para uma camada de cinco centímetroso 

AQUISIÇÃO DE BENS: - Na sequ~ncia da deliberaçlo tomada 

na reunilo ordinária de 28 de Abril do ano findo, que adquiriu tr~s par

celas de terreno a Herdeiros de Manuel Ferreira Catlo e a Ant6nio Catlo 

Martins Ferreira e outros, destinados à ampliaç40 do Parque Municipal 

e Cona t r u Q4 0 de um complexo Desportivo, o Sr. Presidente informou que a 

celebraç40 da respectiva escritura está condicionada pelos proprietírios 

, ap r ov a ç Ao do Plano de Pormenor Urbanístioo para a zona em causa. De

pois de o me s mo ter sido apreciado e ap6s demorada troca de impress~es, 

foi deliberado, por unanimidade, o seguinte: A Câmara aprova, em prinoí

pio, a planta e ~ndices gerais de ocupaçlo do estudo apresentado pelos 

requerentes, sem prejuízo, todavia, de na sua aprovaçlo final de projeo

to poder vir a introduzir alteraç~s no movimento das faohadas e porme

norizaçâo dos edifícios e sem prejuízo da zona de protecçAo ao edifício 

do Governo Civil que compete tamb~m à Birecçlo-Geral dos Edifícios Na

cionais. As alteraç~es que disso possam resultar em nada diminuirAo os 

índices gerais de ocupaçAo. 

PAGAMENTOS: - Poi deliberado, por unanimidade, autorizar 

nos termos do nO. 4 do arto. 1°5 0 • da Lei nO. 79/77, de 25 de Outubro, 

o pagamento das despesas a que respeitam os documentos registados com 

os números 1921 a 1952 e 1954 a 1979, no total de tr~s milh~es duzentos 

e dezanove mil novecentos e trinta e um escudos e cinquenta centavos o 

APROVAÇÃO EM MINUTAz - Mais foi deliberado, tamb~m por 

unanimidade, aprovar a presente acta em minuta, nos termos do nO. 4 do 

ArtO. 1°50. da Lei nO. 79/77, de 25 de Outubro, a fim de as respectivas 

deliberaç~es produzirem efeitos imediatos. 

E n40 havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente 

reuni4o. Eram dezanove horas. 

Para constar e devidos efeitos se lavrou a presente acta 

que eu, .~ '~ ~\~e fe da Secretaria a subscre.oo 
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